

# les familles d'aujourd'hui

*Séminaire de Genève (17-20 septembre 1984)*



ASSOCIATION INTERNATIONALE DES DÉMOGRAPHES DE LANGUE FRANÇAISE

**AIDELF**

AIDELF. 1986. Les familles d'aujourd'hui - Actes du colloque de Genève, septembre 1984,  
Association internationale des démographes de langue française, ISBN : 2-7332-7009-5, 600 pages.

## AVANT-PROPOS

Quand le démographe s'empare d'un sujet d'étude, il introduit tout naturellement le pluriel. La Famille, avec un grand F, n'existe pas. Il n'y a pas une famille, mais bien de multiples types familiaux qu'il faut décrire et mesurer, conceptualiser et analyser.

Cette diversité, présente dans l'intitulé du colloque, s'est traduite d'abord dans le nombre et l'origine des congressistes : plus de 150 participants en provenance de 30 pays. Elle se trouve maintenant dans cet ouvrage qui réunit l'ensemble des communications présentées.

Si nous en croyons les nombreux témoignages recueillis, le colloque de Genève fut un succès. Succès de rencontre et d'échange au sein de la famille des démographes francophones. Succès scientifique également, ainsi que le lecteur de ce livre pourra en juger.

Nous avons souhaité un colloque où la qualité scientifique et la convivialité étaient conjointement présentes. Que toutes les personnes et institutions qui ont permis ce rendez-vous veuillent bien trouver ici l'expression de notre reconnaissance, en particulier :

- l'Université de Genève, la Faculté des sciences économiques et sociales, par son doyen, M. P. TSCHOPP, et son vice-doyen, M. J. KELLERHALS, et le Département d'économétrie, par son directeur, M. P. BALESTRA,
- la République et Canton de Genève, la Ville de Genève, et les divers donateurs,
- la Conférence romande de l'action sociale (CORAS),
- le Fonds des Nations Unies pour les activités en matière de population,
- le Ministère des Relations extérieures (France),
- l'Institut National d'Etudes Démographiques (INED), par son directeur, M. G. CALOT, dont le soutien nous fut toujours précieux,
- nos collègues du Bureau de l'AIDELF, auxquels nous associons M. J. STAS-SART, président honoraire, et M<sup>me</sup> E. LAPIERRE-ADAMCYK, nouvelle présidente de l'AIDELF,
- le comité scientifique, le comité local d'organisation, les présidents de séances et les auteurs des communications,
- notre secrétaire général, M. P. FESTY, qui, avec beaucoup de compétence, anima le secrétariat et le comité scientifique, et son successeur, M. A. PARANT, responsable de la coordination de la présente publication.

H.-M. HAGMANN

*Président du comité d'organisation*

Genève, juin 1985.